



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2023

Primeras Planas

Piden megasubsidio empresas militares
Tropas de EU en México, eso no va a pasar: Salazar
TEPJF anticipa más de 18 mil impugnaciones
Crimen y accidentes dejan 15 mil muertos en carreteras cada año
Ebrard: depende de respuesta a mi queja si sigo en Morena
Urgen alcaldes a PAN, PRI y PRD iniciar proceso por CDMX: ven atraso
Deja en manos de Morena su futuro
Abandono extremo
Chivas se la debe

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Pablo Vázquez Camacho

'Se mantendrán operativos, pero se atenderán causas'

En entrevista el recién nombrado secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, en la policía capitalina no hay fracturas con la salida de Omar García Harfuch, sino un equipo y estrategia de seguridad consolidada a la que dará continuidad. Asegura que por su perfil y de donde viene; la Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención al Delito, debe continuar con la proximidad en campo y cercanía, así como en temas de Derechos Humanos, y en programas de prevención al lado de otras dependencias de gobierno. [El Universal](#)

Rescataron a seis extranjeros

Seis extranjeros que se encontraban secuestrados en la alcaldía Venustiano Carranza fueron rescatados. El secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, detalló que cuatro de las víctimas eran de nacionalidad iraní y un hombre y un menor de edad, de origen ecuatoriano. A través de redes sociales, el funcionario indicó que por estos hechos fueron detenidas seis personas. Según reportes policíacos, la embajada de la República Islámica de Irán en México solicitó ayuda a la SSC. [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / Sin mención [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Diario de México](#) / [El Gráfico](#)

Columna Tiempo Nuevo: Logros y violencia ideológica / Salvador Guerrero Chiprés

La Envepe 2023, realizada por el Inegi, revela avances significativos en un tema inevitablemente ideológico antes que metodológico. El estudio exhibe cambios sustanciales en la CDMX, a partir de una estrategia de seguridad continuada por el jefe de Gobierno, Martí Batres. La decisión política se mantiene, en su institucionalidad, en ausencia de Omar García Harfuch y con la instrucción correspondiente al nuevo titular de la SSC, **Pablo Vázquez**. [24 Horas](#)

Columna La Voz del Centro: Respaldemos al secretario / Guillermo A. Gazal Orduña

Es alentador observar que en la CDMX estamos viendo una disminución significativa de diversos delitos. Esto se debe en gran parte al esfuerzo conjunto de la SSC y la Policía de Investigación. Reconocemos que **Pablo Velázquez**, a quien felicitamos por su nombramiento, ya era un miembro valioso de este equipo dedicado, y es seguro que continuará contribuyendo a esta estrategia. [El Gráfico](#)

Omar García Harfuch

Alista Sandra Cuevas la separación de su cargo

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, anunció que en los próximos días presentará al Congreso local su solicitud de licencia para separarse del cargo a fin de buscar la candidatura a la Jefatura de Gobierno dentro del Frente Amplio por la CDMX. En tanto, por Morena los dirigentes que han levantado la mano son la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; el titular de SSC, **Omar García Harfuch** y el senador Ricardo Monreal. [24 Horas](#) / [Ovaciones](#) / [El Financiero](#) sin mención: [El Sol de México](#)



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2023

“Gobierno no intervendrá en elección de Morena”

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, aseguró que el gobierno federal no intervendrá en el proceso de Morena de la CDMX para elegir a su candidato o candidata como jefa o jefe de Gobierno. La alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; el senador con licencia Ricardo Monreal; el exsecretario de SSC, **Omar García Harfuch** y el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, así como el diputado federal Miguel Torruco han manifestado su interés de gobernar la capital del país en 2024. [El Universal](#)

Niega SEGOB agresión a Madres buscadoras

La senadora panista Kenia López, sobre la renuncia de **Omar García Harfuch** a su cargo como titular de la SSC para competir por la jefatura de Gobierno de la CDMX, destacó que “ya sea Harfuch, Brugada o Monreal, Morena va a perder en 2024”. [Reporte Índigo](#)

Morena llama a la unidad a los aspirantes a la jefatura de Gobierno local

El presidente local de Morena, Sebastián Ramírez, llamó a la unidad a las personas interesadas en contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Al preguntarle sobre la posible candidatura de **Omar García Harfuch**, Ramírez contestó que “en Morena decide la gente y vamos a hacer una encuesta”. [La Jornada](#)

Columna En Privado: Retales / Joaquín López-Dóriga

Cuando López Obrador entregó a Claudia el bastón de mando, significó con ello que las decisiones de partido y candidatos las tomaría ella. El caso **Omar García Harfuch** parece respaldarlos. El Presidente no ha mencionado una sola vez al ahora ex jefe de Seguridad Ciudadana, reconocido por todos por sus resultados. [Milenio](#)

Columna Pensándolo Bien: Omar García Harfuch, úsese en caso de emergencia / Jorge Zepeda Patterson

Omar García Harfuch, el popular jefe de Seguridad de la CDMX, solicitó licencia este fin de semana para estar en condiciones de optar por la candidatura al Gobierno de la capital del país. El desempeño de Harfuch ha provocado reconocimientos entre la opinión pública. Por un lado, las estadísticas de la criminalidad en la ciudad han descendido de manera importante y, por otro, varios incidentes de enorme repercusión mediática han culminado con éxito. [Milenio](#)

Columna Ciudad Perdida: De Pasadita / Miguel Ángel Velázquez

Clarita Brugada, quien de 2009 a 2012 fue delegada de Iztapalapa gracias a una maniobra política, y que desde 2018 es alcaldesa en aquella demarcación, ha convocado a tres diferentes mítines para decir que ella quiere competir por la jefatura de Gobierno de la CDMX, y frente a la muy segura postulación de **García Harfuch**, ejerce un derecho al pataleo en actos a los que, igual que Xóchitl Gálvez. [La Jornada](#)

Columna Pulso Político: De esto y de aquello / Francisco Cárdenas Cruz

Se alarga la lista de alcaldes de Morena que buscan contender por la CDMX: a los nombres de **Omar García Harfuch** y Clara Brugada, se sumó el de Sandra Cuevas, que lo es en Cuauhtémoc, y pendiente también está Ricardo Monreal, aunque lo pondera luego de que el primer mencionado dejó la SSC. [La Razón](#)

Columna Desde San Lázaro: Ebrard, factor de decisión y gobernabilidad / Alejo Sánchez Cano

En lo que se refiere a Monreal, las cosas están peor, ya que luego de que el presidente le prometiera ser el candidato del oficialismo para disputar la capital del país, ahora Sheinbaum, con el bastón de mando en su poder, intenta imponer a **Omar García Harfuch**, como el bueno y buscarle un espacio en su gabinete federal a Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, pero en todas las combinaciones no juega el zacatecano. [El Financiero](#)



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2023

Columna El Gurú de la Barranca / Eduardo Camacho

Sandra Cuevas solicitará licencia para ir por el GCDMX, y dijo que “al que me pongan lo voy a hacer pedazos”. Gatúbela -dejando una Ciudad Caótica y no Gótica en la alcaldía Cuauhtémoc-, si va contra **Omar Batman García Harfuch** es un tiro muy desigual y no se ve cómo pueda ganarle. [Basta](#)

Columna Altavoz: Sheinbaum y Brugada / Salvador Guerrero Chiprés

Testigos del informe de Gobierno de Clara Brugada, la más aventajada para gobernar la CDMX, junto con el ejemplar extitular de la SSC, **Omar García Harfuch**, intervinieron Daniela Cordero, esposa del Jefe de Gobierno Martí Batres; Jesús Ramírez, vocero presidencial, y el Secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz. También la acompañaron Epigmenio Ibarra y el dirigente local de Morena, Sebastián Ramírez. [Basta](#)

Columna Expectativa Racional: Elección de Estado / Federico Rubli Kaiser

Por el lado de Morena, su carta más fuerte sería Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa quien la primera vez llegó a la alcaldía mediante la maniobra del “Juanito”. Es aliada de Sheinbaum y ha gobernado una de las alcaldías más complejas. Es la de mayor experiencia frente a otras posibilidades que se han mencionado. Designar a **Omar García Harfuch** mandaría una señal negativa al convertir en gobernante a un perfil policial. [El Economista](#)

Columna Política Confidencial

Martí Batres, jefe de Gobierno en la CDMX, se halla ante un doble trago amargo: apoyar la virtual candidatura de **Omar García Harfuch** para la sucesión de Claudia Sheinbaum, meta que pierde por segunda ocasión sucesiva. Y ahora tener que desplazar a quien es su minicorcholata favorita: Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa con licencia, la que al parecer se quedará vestida y alborotada... y sin padrino. [Publímetro](#)

Columna De Frente Y De Perfil: Historias negras / Ramón Zurita Sahagún

Se congestiona la ruta de la candidatura al GCDMX, **Omar García Harfuch**, Ricardo Monreal, Clara Brugada, Mario Delgado y varios más alzan la mano por la candidatura de Morena. Lo de Harfuch llama la atención, ya que es un personaje distante de lo que pregona el Ejecutivo federal que ve en el ex jefe policiaco toda una leyenda negra, la que va desde sus propios antecedentes, pasando por la historia familiar. [Diario Imagen](#)

Columna Trascendió

Ante los movimientos en Morena y aliados por la Jefatura de Gobierno, con **Omar García Harfuch**, Clara Brugada, Ricardo Monreal y quizá Mario Delgado en la competencia, el Frente Amplio por México lanzará esta semana su convocatoria para definir abanderado el próximo año y espera mantener la unidad, como con la unión de Xóchitl Gálvez. Por lo pronto, la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, ya anunció que pedirá licencia para contender por la candidatura. [Milenio](#)

Columna Caleidoscopio: Vericuentos Monreal, ¿a San Lázaro o CDMX? / Guillermina Gómora Ordoñez

Desde su quinto lugar en las polémicas encuestas de Morena, Ricardo Monreal, senador con licencia, se apuntó para buscar la jefatura de Gobierno de la CDMX. Sin embargo, dicen en radio pasillo que, otra vez no le cumplirán la promesa, pues ya le pusieron contrincantes: la alcaldesa de Iztapalapa Clara Brugada y **Omar García Harfuch** ex secretario de Seguridad Ciudadana, y quien se perfila como fuerte contendiente para gobernar la CDMX. [Diario Imagen](#)

Columna Centro..! : Harfuch se lanza y luego recula / Arturo Ríos Ruíz

No son pocos los que notaron la marcada preferencia de ya aspirante oficial por Morena a la Presidencia, por **Omar García Harfuch** y nos fuimos con la finta del aparente destape para la CDMX. Lo anterior, conduce a que hay posibilidades de que alguien de mayor estirpe gubernamental golpeó la mesa y lo obligaron a desistir. Ese que posiblemente determinó, debe tener otro prospecto. No sería la primera vez que cambiara de opinión, como ocurrió en Tabasco. [Diario Imagen](#)



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2023

Columna Desde El Portal: Turbulencias; tampoco va García Harfuch / Ángel Soriano

El ahora ex secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, se duda que esté en disposición de realizar una campaña en busca del voto popular para la jefatura de Gobierno, recorriendo Tepito, Iztapalapa, GAM o las zonas rurales en las que tendría que entrar en contacto directo con la gente. [Diario Imagen](#)

Columna Así Las Cosas...: CDMX: Destapados Todos / Humberto Mares H

Omar García Harfuch, será el primero en recibir el beneficio del bastón de mando de parte de su ex jefa Claudia Sheinbaum para convertirse en el candidato de Morena en la Ciudad de México. El rumbo que tomará **Ornar García Harfuch** aún es incierto. La lista es grande de aspirantes para la jefatura dejada por Claudia. La lista la encabeza Omar García Harfuch, le sigue de cerca Clara Brugada y se sumaron Ricardo Monreal y Mario Delgado, por parte de los suspirantes de casa. [Diario Imagen](#)

Columna El Dato

El bastón de mando entregado por el presidente López Obrador a Claudia Sheinbaum parece ser real y la futura candidata presidencial ejerce la magia del poder político. Sus primeras acciones muestran a una mujer decidida, activa y estratega en el ámbito político, donde sus dos primeras acciones parecen encaminadas a fortalecer su campaña electoral. De inicio de cuentas, destapó la eventual candidatura de **Omar García** al gobierno de la capital del país, lo que dejaría sembrada a su principal activo político en la CDMX. [Diario Imagen](#)

Artículo: ¿Qué propondrán las candidatas sobre seguridad? / Francisco Rivas

Sheinbaum ya como jefa de gobierno tuvo un primer año muy difícil, los homicidios dolosos y secuestros se dispararon en la capital. Asimismo, le tocó justificar el nombramiento que le dio a Jesús Orta como secretario de Seguridad Ciudadana. De igual forma Sheinbaum reconoció la presencia de la delincuencia organizada en la capital y nombró a un experto, **Omar García**, proveniente de la extinta PF, quien fue pieza clave en la disminución de la violencia. [El Universal](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

En la CDMX se desplegarán elementos para evitar la venta de pirotecnia

Con motivo de la conmemoración de la Independencia, 8 mil 393 uniformados implementarán recorridos de seguridad y vigilancia en calles de las 16 alcaldías para evitar la venta y uso de fuegos artificiales y pirotecnia. Los **efectivos policiales** estarán apoyados con 770 vehículos, cinco grúas, una ambulancia del **ERUM**. Además de un **helicóptero de los Cóndores**, para realizar las tareas de supervisión por aire. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [Récord](#) / [Más por Más](#) / [UnomásUno](#)

Más de 20 detenidos en Festival Arre HSBC

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a un hombre que intentó ingresar con un arma de fuego al Festival Musical "Arre HSBC" en el Autódromo Hermanos Rodríguez, localizado en la alcaldía Iztacalco. Tres personas más fueron aprehendidas por aparentemente sustraer dispositivos celulares y más de 20 por probablemente revender boletos. [La Prensa](#)

Policías persiguen y abaten a un ladrón

Un presunto asaltante fue abatido a balazos por efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, que lo perseguían por calles de la colonia El Rosario, alcaldía Azcapotzalco, después de asaltar un transeúnte. El delincuente muerto iba acompañado de una mujer, la cual fue detenida. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Basta](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2023

Asesinó a su contrincante con una botella

Un sujeto asesinó a su contrincante con una botella de vidrio, tras una riña en la colonia Los Encinos, alcaldía Tlalpan; policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al hombre. [Basta](#)

Manifestación y bloqueo de trabajadores del PJCDMX obliga aumento de salario retroactivo al 1 de enero

Trabajadores del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX iniciaron un paro de labores y amagan con colapsar las vialidades este día de no ser atendidas sus demandas del incremento salarial, entrega de vales y bonos de productividad. La vialidad se vio afectada en esa zona, por lo que, uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, desviaron la circulación y apoyaron en la zona, para evitar mayor conflicto. [La Prensa / 24 Horas](#)

Lía Limón inicia operativo contra la venta de pirotecnia

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, inició en el mercado Cristo Rey el operativo contra la venta de pirotecnia y exhortó a la población a no comprar esos artículos. El dispositivo a cargo de las áreas de Protección Civil, Gobierno y **Seguridad Ciudadana** será permanente de esta fecha a fin de año. [La Crónica de Hoy](#)

Alista Venustiano Carranza festejo patrio; Alejandra Guzmán amenizara el evento

Una gran verbena popular enmarcará el Grito de Independencia que dará la alcaldía Venustiano Carranza, liderada por Evelyn Parra, será un espectáculo encabezado por los artistas internacionales Alejandra Guzmán y la Banda La Trakalosa de Monterrey. La edil señaló que, para tranquilidad de los asistentes, integrantes de la Policía Comando VC y trabajadores de Protección Civil, junto con equipo especializado y una ambulancia, recorrerán permanentemente la explanada. [La Crónica de Hoy](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aviso por el que se da a conocer el enlace electrónico donde podrá consultarse el Manual Específico de Operación del Comité Técnico del Centro de Ejecución de Sanciones Penales Varonil Oriente, con número de registro MEO-159/ESPECL-22-SSC-B44144D. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Motosicarios acribillan a un exconvicto

Un hombre fue asesinado a balazos por un par de sujetos que viajaban en motocicleta, en la colonia Santa Cruz Meyehualco, alcaldía Iztapalapa. Tras recibir el reporte, **policías** y paramédicos acudieron al sitio. [El Gráfico](#)

Conductor queda prensado tras fuerte choque

Un conductor quedó prensado a bordo de su vehículo tras impactarse contra el muro de contención y provocar que otro automóvil le llegara por la parte trasera, en calles colonia Santa Martha Acatitla, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y bomberos quienes liberaron al conductor. [Basta](#)

Se la parten a poli

Al atender una riña entre dos hombres en la estación Viveros de la Línea 3 del STC Metro, una mujer **policía** fue agredida por uno de los sujetos, quien le provocó una herida en la cabeza. [El Gráfico](#)

Rafaguean a uno en ataque directo en Acahualtepec

Una pareja fue atacada a balazos en calles de la colonia Santiago Acahualtepec, alcaldía Iztapalapa; el hombre murió en el lugar y la mujer fue trasladada grave a un hospital. Al lugar acudieron **elementos policiacos**, los responsables lograron escapar. [La Prensa / Metro / El Gráfico / Basta](#)



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2023

Sistema Penitenciario

Busca IECM paridad con las candidaturas

Dentro de los lineamientos del IECM, se estableció que los partidos no deben destinar candidaturas de mujeres donde tuvieron los porcentajes de votación más bajos en el proceso electivo ordinario anterior. Además, definió que los partidos tendrán que incluir en las candidaturas a diputaciones de mayoría relativa, esto es personas con discapacidad, pertenecientes a pueblos y barrios originarios o comunidades indígenas residentes. Por primera vez, participarán **personas en prisión preventiva**. [Reforma](#)

Artículo: Voto en Prisión Preventiva, una realidad para 2024 / Bernardo Valle Monroy

La CDMX se ha caracterizado por ser vanguardista en materia de derechos. El reconocimiento de derechos político-electorales debe ser garantizado por todas las autoridades y sin distingo alguno. El caso de las personas que han sido privadas de su libertad sin haber recibido condena debe ser tomado como un caso paradigmático. Se han realizado pruebas piloto en penales como el **Reclusorio Sur** y **Santa Martha Acatitla** en donde se implementó para la Consulta de Presupuesto Participativo, prueba que resultó exitosa. [La Crónica de Hoy](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aviso por el que se da a conocer el enlace electrónico donde podrá consultarse el Manual Específico de Operación del Comité Técnico del Centro de Ejecución de Sanciones Penales Varonil Oriente, con número de registro MEO-159/ESPECL-22-SSC-B44144D. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Justicia

3 funcionarios de Morelos detenidos

Otro funcionario de la FGJ de Morelos fue capturado por PDI de la Fiscalía capitalina, acusado de desvirtuar la investigación del feminicidio de la joven Ariadna Fernanda, quien fue encontrada sin vida en octubre de 2022 en un paraje de aquel estado. También está relacionado el fiscal de Morelos, Uriel "N", quien está bajo tres procesos penales y dos prisiones preventivas. El tercer implicado fue identificado como Cecilio N". [Basta](#)

Piden que Fiscalía asegure inmuebles

El alcalde Mauricio Tabe sostuvo que en Miguel Hidalgo hay cero tolerancia a obras irregulares, por lo que pidió a la fiscal, Ernestina Godoy, asegurar los inmuebles relacionados con denuncias por el delito de quebrantamiento de sellos. Las obras denunciadas se ubican en predios localizados en colonias como Lomas de Chapultepec, Bosques de las Lomas y Polanco. [Excélsior](#) / [La Prensa](#)



Síntesis de medios

12 de septiembre de 2023

Imagen Destacada

EL UNIVERSAL
EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ENTREVISTA PABLO VÁZQUEZ

Secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX

"SE MANTENDRÁN OPERATIVOS, PERO SE ATENDERÁN CAUSAS"

